



43日間の長い夏休みが終わり、しんと静まりかえっていた学校に子供たちの元気な声が戻ってきました。「校長先生、おはようございます」「夏休みの間に身長が伸びました」「〇〇に行って楽しかった」等々、たくさんの思い出と荷物を抱え、笑顔で登校して来る子どもたちを見ていると「子どもあつての学校だな」とつくづく感じました。そして、水の事故や交通事故がなく始業式を迎えられたことを何よりも嬉しく思います。これも“安全・安心・健康”を第一に、家庭や地域でご指導、見守りいただいたおかげだと心より感謝申し上げます。



さて、2学期は1年で一番長く、「勉強の秋」「スポーツの秋」「読書の秋」「文化の秋」「食欲の秋」…と、心身共に大きく成長する時期です。教職員一同、子どもたちの可能性を最大限引き出せるよう、夏休み期間中に研修を積み、準備をしまっていました。今学期も、学校・家庭・地域が一体となって子どもたちのより良い成長を支えていけるよう、よろしくお願いいたします。

～ さあ、心のスイッチ ON! ～

2学期の始業式では、元気に校歌を歌った後に、子どもたちに次のような話をしました。

今日から始まる2学期は、運動会をはじめ音楽祭や作品展等、皆さんが活躍する機会がたくさんあります。それは、「スポーツの秋」「芸術の秋」「読書の秋」などと言われるように、運動や勉強をするのに一番よい季節だからです。つまり、自分の力を伸ばすことができる絶好のチャンスだといえます。そこで、みなさんに「心のスイッチ」という東井義雄（とうい よしお）さんの詩を紹介します。

「心のスイッチ」 東井 義雄

東井 義雄 氏の著書
『自分を育てるのは自分』を
ご覧ください



みんな真剣に
聴いてくれました!



誰もが心の中に持っている「スイッチ」は、「やる気スイッチ」かもしれない、「優しいスイッチ」かもしれない。「あいさつスイッチ」や「頑張るスイッチ」かもしれない。一人ひとり違うけれども、そのスイッチを押すことができるのは、「あなただけ」。みなさん一人ひとりが、自分でスイッチを押すのです。さあ、今まだ心や頭や体が夏休みモードの人は、「ポーっと生きてんじゃねーよ!」とチコちゃんに叱られる前に、早く「心のスイッチ」を入れてください。そして、楽しい学校、楽しい行事、楽しい授業をみんなで創っていきましょう。



もしかして、今、授業や行事は「先生に言われるままにやればいいんじゃないの?」とか「勉強は先生が教えてくれるものだ」と思った人はいませんか?確かにそういう場合もありますが、先生が教えてくれるのを待って教えてもらうのと、自分から“これについて分かるようになりたい”“こんなことができるようになりたい”と思いながら学ぶのでは、学習内容の身に付き方が全然違ってきます。与えられたものはすぐに消えてしまいますが、学び取ったものは簡単には消えません。だからこそ2学期は、家で予習をしっかりと来て「今日はこんな内容の勉強をするんだな。だったら自分はこんなことが知りたい!分かるようになりたい!できるようになりたい!」という気持ちで授業に臨んでほしいと思います。そして、みんなで「ああだこうだ」話し合っって問題を解決していきましょう。

最後に、もう一度言います。みんなで楽しい授業、楽しい行事をつくっていくために、心のスイッチを自分で入れて、よく見える目で見て、よく聞こえる耳で聞いて、頭を働かせて、みんなで伸びゆく2学期にしましょう!

子ども達自身が「心のスイッチ」を入れるためには、家庭での励ましや称賛も重要です。家庭でも心のスイッチについて話題にするなど、ご協力のほど、よろしくお願いします。

～愛校作業&プール監視へのご協力ありがとうございました!～

夏休み中も、保護者や地域の皆様に色々とお世話になりました。

まず、7月22日～8月1日のプール開放では、保護者の皆様が交代で監視員をお引き受けくださり、ありがとうございました。高知市の水泳事故がありましたので心配しておりましたが、おかげさまで、子どもたちは、安心・安全な自由水泳を楽しむことができました。

また、8月25日(日)の愛校作業には、猛暑の中、朝早くからたくさんの保護者・地域の皆様にご参加いただき、ありがとうございました。おかげさまで、雑草や石が目立っていた校庭にトラックフィールドがくっきりと現れ、運動会に向けた準備が整いました。この御恩は、子どもたちの運動会での素晴らしいパフォーマンスや陸上記録会での5・6年生の活躍でお返しできればと思います。9月28(土)の運動会には、ぜひ、ご家族やご近所お誘い合わせの上お越しく下さい。



夏休み作品展（9月3日～6日：多目的ホール）

夏休みに子どもたちが制作した絵画や工作、自由研究等を多目的ホールに展示しています。一人ひとりの思いや個性が伝わってくる作品ばかりです。ぜひ、鑑賞にお越しください。

【1年生】



チーズの箱で作った時計が本当に動いていてビックリ!

【2年生】



5年生の家庭科で学習する裁縫にチャレンジした作品も…

【3・4年生】



粘土細工が細かくて、まるで本物みたいな作品を発見!

【5・6年生】



自由研究で「おいしいブルーベリーの見分け方」を実験…結果は見てのお楽しみ

【余談】 私事ですが、小学生の頃、夏休みが終わる間際になって家族総出で知恵を出し合い、協力して作品を仕上げたことを思い出しました。そんなご家庭はなかったでしょうか？今も昔も変わらない風景があったとしたら…保護者の皆様お疲れさまでした…。

～ 高知新聞「読もっか」掲載おめでとう！～

3年：田中さん 8月 1日 文『ママとバレーボール』

3年：横山さん 8月30日 文『ぼくは「ゆうとう生」』

日	曜日	朝会	行事 ※SC…スクールカウンセラー来校日	給食	スクールバス
1	火	学習		○	16:20
2	水	生活	視力検査・クラブ（4年以上：7校時）※金曜校時	○	16:30
3	木	読み聞かせ	視力検査・避難訓練 19:00～PTA 役員会	○	16:20
4	金	学習	文科省教育課程調査官来校 ※水曜校時	○	14:30
5	土				
6	日				
7	月	生活		○	16:20
8	火	学習		○	16:20
9	水	発表3・4年		○	14:30
10	木	漢字	4校交流会（5年）	○	16:20
11	金	学習	SC・ヴァイオリンリサイタル公開リハーサル見学	○	16:30
12	土				
13	日				
14	月				
15	火	生活		○	16:20
16	水	発表2年		○	14:30
17	木	漢字	児童会選挙	○	16:20
18	金	学習	四万十市・三原村小学校陸上記録会（5・6年）	○	16:30
19	土				
20	日				
21	月	生活		○	16:20
22	火	学習	陸上記録会予備日	○	16:20
23	水	朝の会		○	14:30
24	木	漢字		○	16:20
25	金	学習	委員会・代表委員会（7校時）	○	16:30
26	土	生活	子ども防災キャンプ（参観日） 教育文化展		バスなし
27	日		市Pスポーツ大会		
28	月		10/26の振替休日		
29	火	学習	SC	○	16:20
30	水	発表5・6年		○	14:30
31	木	漢字	こども県展メ切	○	16:20

目標
参加者 100名

※子ども防災キャンプには、ご家族、ご近所等お誘い合わせのうえお越しください。
 ※日程に変更がございましたら、その都度、tetoruにてお知らせします。